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１．招  集 

 

２．開  会 

 

３．閉  会 

 

４．出席委員 

 

 

 

 

 

 

 

５．事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．議事日程 

 

 

 

7．議事内容 

堤下室長代理 

令和６年８月２８日（水）午後１時３０分 

 

令和６年８月２８日（水）午後１時３０分 

 

令和６年８月２８日（水）午後１時５５分 

 

北田 千秋教育長 

村橋 彰教育長職務代理者 

伊丹 香寿美委員 

長谷川 深雪委員 

中山 尚美委員 

般谷 恵秀委員 

甲斐 健委員 

 

大湾喜久男 教育次長・和久田寿樹 学校教育部長・内山美智子 

学校教育部長・西岡浩二 生涯学習推進部長・井上成博 学校教

育部次長・本多章博 生涯学習推進部次長・堤下栄基 教育総務

室長代理・草野将明 まなび舎整備課長・飯田由治 まなび舎整

備課長・大隅昌之 指導課長・花田睦美 まなび未来課長・坂元

智紀 学務保健課長・出村公一 学校給食センター所長・佐伯尚

之 社会教育課長・西口香苗 青少年育成課長・真鍋成史 社会

教育課長（文化財）・福田道正 図書館長・図書館課長代理 原

田麻生・指導課長代理  

 

日程 １ 会議録署名委員の指名 

日程 ２ 会議時間決定 

日程 ３ 報告第 ４号 教育長の報告について 

 

 

皆さま、こんにちは。 
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北田教育長 

 

 

堤下室長代理 

 

 

 

 

 

北田教育長 

 

 

 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各委員 

それではただ今より第１１回教育委員会定例会を開催いたし

たいと思います。 

教育長、本日の会議進行のほどよろしくお願いいたします。 

 

はい、では開催の前に事務局から本日の出席状況の報告をお願

いします。 

 

本日の定例会の出席状況を報告いたします。本日の出席者は７

名でございます。 

同時に、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14 条第

3 項の規定により本会議は、成立いたしますことをご報告いたし

ます。 

 

報告はお聞きのとおりです。 

次に、本日のこの会議でございますが、地教行法第１４条第７

項の規定により公開にしたいと思いますが、ご異議ございません

でしょうか。 

 

異議なし。 

 

ご異議がございませんので、公開にしたいと思います。 

本日、傍聴希望が１名ございますので、傍聴を許可したいと思

います。事務局、準備をお願いします。 

それではただ今から、令和６年第１１回教育委員会定例会を開

催いたします。 

まず、日程１「会議録署名委員指名」を議題といたします。 

会議録署名委員の指名につきましては、交野市教育委員会会議

規則第２０条の規定に従い教育長が指名することとしてよろし

いでしょうか。 

 

異議なし。 
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北田教育長 

 

 

 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐伯課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご異議がありませんので、般谷委員を指名します。 

次に、日程２「会議時間決定」を議題といたします。 

会議時間決定につきましても、教育長一任とさせていただいて

よろしいでしょうか。 

 

異議なし。 

 

ご異議がありませんので、本日は協議会も含め、ただ今から１

４時２０分までといたします。では、報告第７号「教育長の報告

について」、これは順次報告事項をご説明いたしますが、報告事

項１と２につきましては、それぞれ市としての課題解決のために

一定、方向性が整理できたので報告をするというものです。従い

まして報告事項１と２につきましては一括で説明を受けてその

後教育委員の方のご質問を受けたいと思います。では、報告事項

１「青年の家施設の課題の対応について」と報告事項２「星の里

いわふねを中心としたエリアマネジメントについて」を所管課よ

り説明をお願いいたします。 

 

青年の家施設の課題対応について、内容を説明させていただき

ます。  

駐輪場や駐車場が狭いこと、特に雨天時には駐車場が満車とな

り市道に影響を与えること。また、老朽化する相撲場は令和２年

３月より利用実績がなく、また、相撲団体は無会員の状況下、特

に屋根の老朽化が著しいため、今後ともリスクとして残ること。

また、令和５年度に武道施設が市防災計画に避難所として位置付

けされ、武道施設の避難所機能の環境整備を課題として整理して

います。課題解決の方向性としましては、日常の青年の家の問題

と、武道施設の防災機能の環境整備を一体的に解決するため、相

撲場及び隣接池を除却し、課題解決を図ることが効率的で望まし

い。 
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次に、今後の大きな流れとしては、適切な時期に教育委員会定 

例会にて相撲場の廃止の規則改正を上程し、用途廃止により市長

部局へ引き継ぎたいと考えております。 

令和７年６月以降では、相撲場の除却、武道施設の改修を予定 

しております。 

 また、令和 8 年度には、青年の家施設のその他の課題解決に順 

次取り組む予定としております。 

続きまして、「星の里いわふねを中心としたエリアマネジメン

トについて」ご報告させていただきます。 

星の里いわふね施設の現状としましては、施設設置後３２年が

経過し老朽化が著しいことや、設置されるエリアは自然公園法に

より行為の制限が適応されていること、また、行楽シーズン時に

は、ほしだ園地等の利用者の駐車場不足に起因し、慢性的に強度

の渋滞が発生していること、令和２年度には、星の里いわふねの

魅力向上を核とした提言が市議会から出されていることがあり

ます。 

市議会からの提言を受けまして、取り組んできた第１段階とし

て、指定管理の更新時に指定管理期間を５年から９年間に投資付

に変更したこと、第２段階として、令和５年１０月より指定管理

者によるプラネタリウムの再開が実施されております。 

次に現状から見た課題として、第三駐車場につきましては年額

220 万円を要している状況がございます。第一から第三、全体

の駐車台数といたしましては 130 台あります。行楽シーズン時

には 130 台の駐車台数では少なく、施設利用者には不便をおか

けしている状況となっております。 

また、最大 100 名の宿泊可能なロッジがありながら、シャワ

ーブースが天体研修センターに男女４つと、魅力ある施設とは言

い難い状況であります。次に現状から見た課題に対し、その課題

解決策の取組みですが、星の里いわふねが誰もが使いやすいもの

と感じてもらえる施設となるよう、当該施設を中心とした本エリ

アの魅力を高め、アウトドアの拠点として多くの来場者を誘致す
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北田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長谷川委員 

 

 

 

 

西岡部長 

 

るため課題解決を進めて行くこととしています。特に魅力向上に

向けた取組みを進めるものとします。これらに取り組む事により

効果として近隣の渋滞の解消や災害時における避難者の避難手

段の確保やイノシシ等の獣害対策、また、児童会関係車両と通学

路の分離による安全確保などにつながるものと考えております。 

 1 ページを参照ください。1 点目、赤丸で囲んでおります私市

小学校の未利用地を活用した駐車場整備。2 点目、施設のシャワ

ーブースの設置、改修。3 点目、私市小学校内のアスレチックに

ついては老朽化しており、それらを再開させたいと考えておりま

す。報告は以上です。 

 

説明が終わりました。1 点目は青年の家の駐車場の日常的な課

題の解決と、武道施設の防災機能の整備ということで、それは課

題を解決するために、相撲場の除却が望ましいということで一定

整理されたという事でした。もう一点の方は、スポレクの方です

が、老朽化が進んでいることと、行楽シーズンには駐車場の利用

によって渋滞が起こっておりますので、そのへんを解消するため

に魅力向上も含めた様々な抜本的な解決をしようということで、

私市小学校の未利用地を駐車場にするとか、あるいはシャワーブ

ースを作ったりとか、アスレチックの再開ということで一定、方

向性が定められたという内容でした。2 つまとめて質疑に入りた

いと思います。 

質疑に入りたいと思います。質疑はありませんか。 

 

 青年の家についてお聞きします。青年の家の課題として駐輪

場、駐車場が狭く、とありながらですが、相撲場を除却した際に

駐車場が増えるような対応策にはなっていないように思うんで

すがどのように解釈したらよろしいですか。 

 

 まずは、武道館の施設の改修、という形で整備をしていく。そ

こには大型車両を停車できるスペースを確保するんですが、今言
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長谷川委員 

 

西岡部長 

 

長谷川委員 

 

 

西岡部長 

 

 

北田教育長 

 

 

 

 

 

 

伊丹委員 

 

 

佐伯課長 

 

 

 

われている駐輪場の確保につきましては既存の駐輪場は   

長くなりますので、一定増設される状況になります。もう一つは

駐車場の確保というところはあるんですが、今すぐにどうこうと

言うのは、なかなか難しいところはありますが、令和 8 年度以降、

順次確保に向けて敷地内の中で増設していきたいと考えており

ます。 

  

 ゆくゆくは増えるということですか。 

 

 その方向で検討しております。 

 

 防災活用地として整備された後も、駐車場の部分の確保が可能

ということですね。 

 

 単年度というよりは、数年かけて完成させていくというかたち

です。 

 

 議会の説明等では将来的に、みらい小学校の方に事務局の方が

移ることがあれば、公用車の台数が減りますので、その分、駐車

場も市民の方が使える部分も増えるのではないかということも

含めた一体的な。ただ、このへんは教育委員会どうこうではなく

て市全体としてですので、なかなか答えにくいところもありま

す。 

 

 星の里いわふねのアスレチックですが、これは補修をして使え

るような状態なんでしょうか。 

 

 現状で、何が補修できるか把握はできていないんですが、今既

存であったものを直すことと言うのは、国定公園法でよしとされ

ていますので補修というかたちではできるものと考えておりま

す。 
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伊丹委員 

 

 

佐伯課長 

 

村橋教育長職務代理者 

 

 

 

 

西岡部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村橋教育長職務代理者 

 

西岡部長 

 

中山委員 

 

 

 

 

 

 

実際にそれが使えるかどうかというのは、これからということ

ですね。 

 

 はい。 

 

 星の里いわふねのエリアマネジメントの図を見て、駐車場の整

備の件ですが、小学校の関係でいえば、放課後児童会の保護者の

お迎えの動きとか車の動きとか、そことの関係のトラブルは考え

なくていいですか。 

 

 資料で見てもらったらいいんですが、駅の方から入って来る通

学路になっている橋ですが、これから下の方を第二駐車場と書い

ている側の向こう側に上に上がるスロープを作って、上に駐車場

をつくるというところで、今ですと児童会のお迎えの時には回る

というところもありますので、逆に上に上がってもらって児童会

の施設に出入り口を設けることによって速やかに送迎が出来る

というところで、保護者にはメリットがあるかと思います。駐車

されているところが通学路になっているので、そこはちゃんとで

きるかと思います。 

 

 今よりもずっと安全にお迎えに行けるということですか。 

 

 そうです。 

 

 星の里いわふねの駐輪場の整備で、より多くの人たちが利用し

ていただけるような方向ということですが、食堂か無くなったん

ですが、一日そこに居ていると、何がしか食べ物が欲しいと思う

んですが、食堂が再開するとか食べ物を販売していただくという

ことはありますか。 
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西岡部長 

 

 

 

 

 

 

 

中山委員 

 

 

西岡部長 

 

 

 

 

 

 

 

北田教育長 

 

 

 

 

 

 

堤下室長代理 

 

 

 

 

 以前は食堂があったかと思います。実際にグリーンビレッジの

施設を使った民間企業による事業活動が大きく制限されます。で

すので、そういった提供をしていく場合は、逆に今の指定管理者

が魅力を掲げる一つとして、クラフトビールを提供するとか、催

事をするとか、食料を提供するとか、市内で活動している団体と

連携して、総合的な事業でサービスを提供していくということを

我々は期待していますし、助言もしています。 

 

 民間企業の方で事業を立ち上げられれば、実現される可能性は

あるということですか。 

 

 一番いいのは自主事業として、リニューアルして何もないでは

なくて、そこに行けばお土産も買える、クラフトビールが飲める、

地産地消の野菜が買える、地酒が買える、そういったことも指定

管理者の事業としてやっていただければ、1 月から 3 月は閑散期

になりますので、沿道サービス的になりますので、それを指定管

理者が自主事業としてやる。人が来るように我々は助言しており

ます。 

 

 今は焼き芋を売ったり、アイスクリームを売ったりしています

ので、今後拡大出来たらと思います。 

 特にないようでしたら次に移りたいと思います。 

次に、報告事項３「令和６年第５回議会（定例会）提出議案に

対する教育委員会の意見について」を議題といたします。それで

は、所管課より説明をお願いいたします。 

 

令和６年第５回議会（定例会）提出議案に対する教育委員会の意見と

して、教育長の臨時代理にて対応させていただいた件についてご説明さ

せていただきます。今回臨時代理として対応させていただいたのは、令

和６年第５回議会定例会に提出予定の「交野市立学校に関する条例の一

部を改正する条例について」及び「令和６年度交野市一般会計補正予算
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佐伯課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

(第４号)について」でございます。この２案件につきましては、先日８

月２６日に議会運営委員会にて、本会議での取り扱いが諮られたもので

ございます。教育に関する事務につきまして、議会へ提案する議案を作

成する場合は、地教行法第 29 条の規定により、市長から教育委員会へ

意見を求められます。意見を求められた場合は、教育委員会にお諮

りし、ご意見を伺った後に教育委員会の意見を回答するところで

ございますが、教育委員会会議を招集する時間的余裕がなかった

ため、内容を確認のうえ２案件について「意見なし」として教育

長の臨時代理とさせていただいたものでございます。１点目の

「交野市立学校に関する条例の一部を改正する条例について」で

ございますが、こちらにつきましては、6 月の定例教育委員会に

て、条例の一部改正について市長へ申し出ることについてをご可

決いただいたものでございます。条例改正の内容につきまして

は、令和７年４月１日付で交野市立交野みらい小学校と交野市立

第一中学校を統合し、統合校として義務教育学校 交野市立交野

みらい学園を設置するため、交野市立学校に関する条例の一部を

改正するものでございます。併せまして、義務教育学校設置に伴

い、関連する条例の一部改正及びその他文言の整理等を附則にて

所要の改正を行うものです。 

次に、「令和６年度交野市一般会計補正予算(第４号)について」は、

所管から説明させていただきます。 

 

1 点目、青年の家のエレベーター設置工事期間には、利用者の

安全性を第一に考え、施設利用の制限を行っています。工事期間

中に利用ができなくなった団体に対し、社会教育課にて市内施設

を割り当て、各施設の使用料を負担します。また、割り当てた施

設にピアノが設置されていないため、青年の家から移動いたしま

す。そのため市内各施設の使用料及びピアノ移動費用について、

予算不足が生じることから、補正予算要求を行うものです。 

また、青年の家の既予約分の施設利用料に関しては、施設利用

料として処理することは適当でないため、雑入として取り扱いま
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北田教育長 

 

 

 

 

 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

 

中山委員 

 

 

す。 

以上のことから、歳出では代替施設にかかる使用料及び賃借料

として 2,172,000 円、ピアノ移動および調律費にかかる役務費

として 458,000 円、合計 2,630,000 円、歳入では代替施設を

利用した団体等が代替施設利用料として支払う受け口として雑

入 1,775,000 円の予算計上する旨を上程したものです。 

2 点目、星の里いわふねエリア整備事業では、「星の里いわふ

ね」が“誰もが使いたいもの”と感じてもらえる施設となるよう

に、この施設を中心とした本エリアの魅力を高め、アウトドアの

拠点として、より多くの来訪を実現させるとともに、本エリアで

の課題解決を目指しております。 

課題の一つである駐車場不足と、これに伴う慢性的な渋滞を解

消するため、私市小学校の未利用地を活用した駐車場整備を進め

るにおいて実施設計費用として 2,600 万円の補正予算計上をし

たものです。 

  

説明が終わりました。2 点ありました。1 点目、交野市立学校

に関する条例の一部を改正する条例につきましては、６月定例会

で一端皆さんに諮りましてご可決いただきましたので、それを今

回交野市議会の方に提案するものです。 

特にご意見がなければ、ここはそのままということでよろしい

でしょうか。 

 

質疑なし 

 

2 点目、令和 6 年交野市の一般会計補正予算について、ご意見

お願いします。 

 

青年の家のエレベーターの件です。3 階を使うのは音楽グルー

プが多くて、ご年齢も上がっているので 3 階まで上がるのはしん

どいと聞いていてエレベーターが出来るのは喜んでおられまし
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北田教育長 

 

 

甲斐委員 

 

佐伯課長 

 

 

 

長谷川委員 

 

 

佐伯課長 

 

 

 

北田教育長 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

た。ただ場所が移動したときにピアノがどうかとか不安な声がた

くさんある中、丁寧に聴き取りをしていただいて、ピアノもどう

するという話をさせていただいたんですが、こちらから運んでい

ただいてということで、皆さん喜んで居られたのでありがとうご

ざいました。後は少しでも早く完成していただけることを望んで

います。 

 

 移動費も含めて補正予算ということでさせていただいていま

す。他にいかがでしょう。 

 

 移動費とかは、往復とか内訳を教えていただけますか。 

 

 458,000 円につきましては、往復プラス調律となっておりま

す。調律も往復、同じ金額が掛かりますので、行き帰り半分ずつ

でございます。 

 

 ピアノ１台分ですか。ピアノ何台を青年の家からどこに運んだ

金額ですか。 

 

 青年の家から３台運び出しています。グリーンビレッジにもと

もとあったピアノを１階から２階に運んだ、合計４台分の移動と

調律になります。 

 

他にいかがでしょう。 

  

 質疑なし 

 

質疑なしと認めます。ではこれで報告事項３「令和６年第５回

議会（定例会）提出議案に対する教育委員会の意見について」を

終わります。 

以上をもちまして令和６年第１１回教育委員会定例会の案件
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全てが終了いたしました。 

 

 

 

 

 

 

交野市教育委員会会議規則第２０条の規定により署名する。 

 

 

   交野市教育委員会       教育長                

 

 

 

                   委 員                  


